



BOKK BOOLO CAMPAMENTO SOLIDARIO EN SENEGAL

PROYECTO

Contacto Yolanda Chimeno 609 088 691

Resumen de nuestros Campamentos Solidarios



Bokk Boolo, significa "**participa y suma**" en Wolof, una de las lenguas de Senegal, donde nació nuestro proyecto, de campamento solidario, hace ocho años.

El objetivo del Campamento es **sensibilizar a los participantes**, principalmente a **los jóvenes**, sobre las necesidades reales de países en desarrollo, colaborando en labores de voluntariado en terreno y viviendo una experiencia única y enriquecedora tanto personal como social y culturalmente.

El campamento ofrece una toma de contacto con el **voluntariado y trabajo de cooperación internacional**, tratando de concienciar a los participantes de la importancia del **trabajo en equipo**, sin distinción de clases, cultura o raza, en un entorno distendido y totalmente nuevo para los jóvenes y otros participantes no tan jóvenes, fomentando el **espíritu colaborativo**, y siempre en continuo contacto con la población local. Una **inmersión cultural 100**% formando parte de los usos y costumbres de los pueblos en los que trabajamos.

Nuestros participantes (familias, grupos de amigos, grupos de trabajo, jóvenes solos, etc), trabajan **codo con codo** con la población local, tanto en tareas de ayuda a la comunidad, que van desde la pintura y restauración de colegios públicos o espacios comunitarios, a la participación en talleres lúdicos/formativos para los niños de la comunidad, o el intercambio de conocimiento con adolescentes, jóvenes, mujeres y mayores a través de clases de idiomas, deportes, talleres de reciclaje, transformación alimentaria, tintura de ropa, formación básica para desarrollo comunitarito, formación para el empleo etc. Un intercambio mutuo de conocimientos, que aportará un valor tangible e intangible a todos los participantes.

Durante la semana de trabajo (lunes a Viernes) se combinan las horas de trabajo (en restauración de coles, pintura de barrios, recogida de residuos o aquellas necesidades previas que se haya identificado) con talleres de diferentes artes que además de aportar una inmersión total en la cultura local, nos permite generar empleo. Algunos días combinamos el trabajo con excursiones para conocimiento de la zona y sus costumbres: Mercados, playas de pescadores, centros artesanales, orfanatos, ect. Los fines de semana, se proponen excursiones a zonas más retiradas o simplemente relajarse en las playas cercanas.

Participamos en el día a día de la vida local, a través del trabajo, los momentos de ocio, las fiestas locales, y todos aquellos eventos en los que la propia población nos invita a participar.

Contamos con un **equipo local de confianza** que participa y colabora con nosotros en el terreno, y que cada año se amplia más gracias a la buena acogida de esta actividad en la zona.

Una de la particularidades de este proyecto, **es personalización y seguridad** que se ofrece, ya que la directora del proyecto esta en el terreno el **100**% del tiempo conviviendo con los participantes y procurando su seguridad y bien estar. Los participantes estarán acompañados en todo momento del equipo de trabajo local para su tranquilidad.







Perfil del participante

Este proyecto no requiere conocimientos específicos previos.

Nuestra labor principal consiste en restaurar y embellecer colegios públicos y espacios comunitarios, a través de tareas de pintura, decoración, reciclaje o pequeños trabajos de bricolaje, además de fomentar el deporte y la inmersión en la cultura local. Se trata de una experiencia de iniciación al voluntariado internacional en un país en desarrollo, pero sobre todo, de un verdadero intercambio cultural y humano.

Durante los campamentos, también colaboramos en proyectos de educación y desarrollo comunitario, donde aprovechamos los perfiles profesionales y personales de los participantes para aportar valor en talleres, formaciones o actividades que contribuyen directamente al crecimiento de la comunidad local.

Más allá de las habilidades técnicas, lo más **importante es la actitud.** Participar en esta experiencia implica convivir durante 15 días, 24 horas al día, no solo con el grupo, sino también en un entorno social y cultural muy diferente al europeo.

Por eso es **fundamental** ser empático, flexible (no todo sale como se planifica), respetuoso, sociable, colaborativo y, sobre todo, tener ganas de disfrutar y aprender de una experiencia única, en la que sin duda recibiremos mucho más de lo que damos.

Los Grupos

Los grupos están formados por un **mínimo de 10** y un **máximo de 15** participantes, lo que garantiza una experiencia cercana y participativa, sin masificaciones. Esta dimensión es precisamente una de las señas de identidad del proyecto, que se denomina *Campamento Familiar Solidario* por el espíritu de convivencia y los lazos que se generan entre sus participantes.

La composición de los grupos se realiza teniendo en cuenta la edad y las afinidades de cada persona, buscando equipos equilibrados y con intereses afines que favorezcan la armonía y el buen ambiente. No obstante, la homogeneidad total no siempre es posible, ya que depende de la demanda y de las fechas disponibles.

Tras **nueve años** de experiencia, el campamento ha evolucionado hacia un formato intergeneracional, en el que conviven jóvenes, familias y personas adultas de diferentes edades. Procuramos que haya un equilibrio entre los perfiles para mantener la cohesión del grupo, porque creemos firmemente que la **diversidad enriquece la experiencia.**

Aunque la mayoría de las actividades son comunes, algunas se adaptan a la edad y características de los participantes, especialmente los talleres y las actividades lúdicas con la población local.

Edad de los participantes

La edad recomendada es a partir de **12**, como una iniciación al voluntariado y la cooperación, los participantes mayores de edad puede ir con padres o solos. Las familias que participen con mas de 2 hijos mayores de 12, pueden incluir un tercer hijo por debajo de la edad recomendada, siempre que sea mínimo de 10 años.

Los participantes **adultos mayores de 18**, que participen sin sus familias, se integrarán en el equipo como uno más, ya que siempre se organizan los grupos de forma equilibrada para que nadie se encuentre fuera de lugar, todos tenemos algo que enseñar y aprender, da igual la edad o condición.

Somos fieles a nuestro lema, "PARTICIPA Y SUMA"



Logística

Alojamiento y comidas

Solemos alojarnos en pequeños hotelitos o casas particulares que alquilamos con el objetivo de ayudar a la población local y generar empleo. Estos alojamientos son básicos pero con todas las comodidades necesarias para que los participantes puedan descansar y disfrutar mientras no estamos trabajando.

Las **habitaciones son compartidas**, de 2 o 3 personas, bien en unidades familiares o por afinidad de edad y género, dependiendo de la infraestructura del hotel o casa y el tamaño del grupo. Si el alojamiento tiene espacio suficiente, existe la posibilidad de **habitación individual**, asumiendo el **coste adicional**, que correponda.

El alojamiento incluye Agua mineral, pensión completa: tres comidas al día y tente en pie durante el trabajo. Combinamos la cocina tradicional senegalesa con dieta europea para que los participantes vivan una inmersión cultural real.

Vuelos

La organización de Bokk Boolo se encarga de la reserva de los vuelos buscando tarifas de grupo que permiten la reserva anticipada, con plazos de cierre mas flexibles que las tarifas privadas, ya que mientras no se complete un grupo de mínimo 10 personas, no se emiten billetes, y estos tiempos de espera pueden encarecer considerablemente el precio de los vuelos.

Bloqueamos los vuelos en el momento que tenemos un grupo de **10 personas confirmadas** y siempre **3 meses antes del viaje**, para garantizar la tarifa más económica en vuelo directo. Si hay un grupo de 10 personas confirmadas, se pueden comprar los billetes directamente a la tarifa más competitiva en ese momento, bien en tarifa de grupo o individual, pero siempre el mismo vuelo para todos los participantes.

Seguros

Es obligatorio viajar con un * seguro individual. Si tienes un seguro de salud privado, solo tienes que contactar con tu aseguradora y pedir cobertura para tu zona y tiempo de viaje. En el caso de no tener un seguro privado, la organización del Campamento Solidario BokkBoolo puede recomendar alguna aseguradora con la que colaboramos.

Vacunas

Según el ministerio de sanidad, la única vacuna obligatoria para viajar a Senegal es la de la malaria, no obstante conviene consultar con el Centro de Vacunación internacional, una vez decidáis hacer el viaje.

Selección y Participación

- Los participantes rellenaran un formulario de pre inscripción
- Todos los participantes son entrevistados personalmente o via Skype por la responsable del proyecto.
- Los participantes deben estar dentro del grupo de edad descrito en el proyecto y los grupos serán homogéneos.
- La participación dependerá no sólo de cuando se envíe la solicitud de participación sino del resultado de la entrevista personal.
- No se reservará ninguna plaza mientras no se cumplan los puntos anteriores y se formalice el pago de la reserva y gastos de gestión de 140€, no reembolsables.

Si hubiese una justificación médica que obligue a la **cancelación de la reserva**, se devolvería el **50%** de esta cantidad, siempre y cuando NO se trate de enfermedades crónicas o diagnosticadas previa a la FORMALIZACIÓN de dicha reserva, y la cancelación se solicite al menos **2 meses** previos al inicio del campamento.



Fechas previstas para 2026

- Las fechas previstas serán durante los meses de Marzo-Abril, Julio y Agosto. Existe la opción de cerrar un grupo privado, previa consulta para disponibilidad de fechas.
- Los grupos se cerrarán en cuanto se alcance el número máximo de 14 participantes.
- El número mínimo de participantes debe ser de 10 personas.
- La apertura de plazas para 2026 comienza el 1 de Noviembre de 2025 y se cierran el 15 de Enero de 2026 para los grupos de Marzo - Abril, y entre el 15-30 de Marzo para los grupos de verano.

Fechas Semana Santa y Pascua:

1º Opción: 27/28 Marzo al 5 de abril

(8 noches / 9 días)

2º Opción: 4/5 al 12 de abril

(para quienes prefieran 15 días, siempre que se alcance grupo de 10 personas minimo)

Fechas Verano:

Julio:

Grupo: del 11 de julio al 25 de julio

Agosto:

Grupo 1: del 1 de agosto al 15 de agosto **Grupo 2:** del 22 de agosto al 5 de septiembre

Los grupos se irán cerrando en función de la demanda, pudiéndose ampliar mas fechas, o eliminar algunas si no se llegase al mínimo de participantes por grupo (10).

* Vuelos de salida Viernes o Sábado en función de precio y disponibilidad







CONTÁCTANOS



Yolanda Chimeno



609 088691



info@bokkboolo.org



@bokkboolo_campsolidario



bokkboolo campsolidario



bokkboolocampsolidario



@bokkboolocampsolidario